
ПРЕЗИДЕНТ ОБРАТИЛ 

ВНИМАНИЕ НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 

СТРОИТЕЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ
Президент Шавкат Мирзиёев 17 октября ознакомился 

с презентацией проектов строительства ряда объектов.
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И не случайно в приветствен-
ном слове к участникам саммита 
Председатель Сената Олий Маж-
лиса Танзила Нарбаева подчер-
кнула, что это заметное изме-
нение авторитета текстильной 
отрасли Узбекистана на мировой 
арене вызвано инициирован-
ными Президентом Шавкатом 
Мирзиёевым масштабными ре-
формами. Во-первых, это касается 
укрепления нормативно-правовой 
базы отрасли. Во-вторых, развива-

ется институциональная база. Сам 
факт того, что в Узбекистане глава 
Сената является также и предсе-
дателем Национальной комиссии 
по противодействию торговле 
людьми и принудительному труду 
говорит об особом отношении 
государства к данной теме. Отмена 
бойкота узбекского хлопка со сто-
роны международной коалиции 
Cotton Campaign является фак-
том признания прогресса нашей 
страны в этой важной сфере.

Мы  являемся  страной  с 
35-миллионным  населением , 
причем каждый год у нас рожда-
ется около миллиона сограждан. 
Поэтому текстильная отрасль 
очень важна для занятости жен-
щин, составляющих половину 
населения. Страна по праву гор-
дится тем, что сейчас зараба-
тывает на хлопке порядка трех 
миллиардов долларов, тогда как 
ранее от продажи сырца имела не 

более 800 миллионов. При этом 
достигнута полная переработка 
сырца внутри страны.
В приоритете государства - 

содействие прозрачности цепочки 
поставок, обеспечение соответ-
ствия требованиям международ-
ных стандартов качества, соци-
альная ответственность и защита 
прав работников сферы.

СобытиеМеждународное сотрудничество

Пресс-тур

В МИРЕ ПОВЫШАЕТСЯ ИНТЕРЕС 

К УЗБЕКСКОМУ ТЕКСТИЛЮ
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Это одно из важных наблюдений за время работы 
Ташкентского текстильного саммита-2022. 
На традиционном мероприятии главной темой 
основной сессии значилась «Новый баланс на глобальном 
текстильном рынке и тенденции Fast Fashion». Похоже, 
не только у нашего хлопка, но и текстиля серьезно 
выросли позиции на этом рынке, если киты модной 
индустрии с удовольствием приезжают к нам.
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Постановлением Кабинета Министров 
Республики Узбекистан «О развитии системы 
теплоснабжения Ташкента на основе государ-
ственно-частного партнерства» от 22 сентября 
2021-го на компанию Veolia Energy Tashkent 
возложены функции по эксплуатации, тех-
ническому обслуживанию и управлению 
цент рализованной системой теплоснабжения 
столицы.
Функции оператора теплоснабжения 

перешли к Veolia Energy Tashkent от ГУП 

«Тошиссиккуввати». Зарубежный партнер 
трудо устроил всех сотрудников данного уни-
тарного предприятия, произвел повышение 
зарплат в среднем на 20 процентов и запустил 
программы обучения и повышения квалифи-
кации от международных экспертов отрасли.
В первые два года в качестве пилотного 

проекта Veolia модернизирует (переведет 
на закрытую систему) тепловые системы 
118 многоквартирных домов и 43 объектов 
социальной сферы в Бектемирском и Серге-

лийском районах Ташкента. К настоящему 
времени жилищно-коммунальное хозяйство 
столицы, предаваемое оператору, составляет 
более 450 тысяч абонентов - физических, 
свыше десяти тысяч - юридических лиц. Это 
272 локальные котельные, порядка 1400 км 
тепловых сетей и соответствующее обору-
дование. Планируются постепенная модер-
низация и переход на закрытую систему 
теплоснабжения, широкое внедрение инфор-
мационно-коммуникационных технологий, 
повышение кадрового потенциала. Это в 
свою очередь позволит обеспечить энергоэф-
фективность и сократить потери, повысить 
качество оказываемых услуг и удовлетворен-
ность потребителей. Из бюджета Ташкента 
планируется выделять субсидии для льгот-
ных тарифов с целью недопущения повы-
шения цен и роста расходов на отопление и 
горячую воду для населения.

ПОДГОТОВКА К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ:

ПРОВЕДЕН АУДИТ КОТЕЛЬНЫХ, 

ВНЕДРЕН РЯД УЛУЧШЕНИЙ
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С 1 июля текущего года оператором системы теплоснабжения Ташкента 
стала французская компания Veolia в лице ее дочерней структуры Veolia Energy 
Tashkent. В ее задачи входят транспортировка и распределение тепловой 
энергии от теплоснабжающих предприятий (ГУП «Таштеплоцентраль», 
АО «Ташкентская ТЭС») до потребителей, а также выработка тепловой 
энергии на 209 локальных котельных, принадлежащих компании, 
с последующей передачей тепловой энергии жителям столицы.

Недавно в Астане (Казахстан) 
прошел ряд мероприятий: засе-
дание Совещания по взаимодей-
ствию и мерам доверия в Азии 
(СВМДА), Совет глав государств 
СНГ и саммит «Центральная Азия - 
Россия». В ходе своего рабочего 
визита в Астану 12-14 октября 
Президент Шавкат Мирзиёев при-
нял  в них участие, провел ряд 
важных двусторонних встреч с 
лидерами государств. 

УЗБЕКИСТАН В СВМДА
Совещание по взаимодействию 

и мерам доверия в Азии - между-
народный форум, направленный 
на расширение сотрудничества в 
сферах безопасности и стабиль-
ности, активизацию торговли и 
экономического партнерства в 
Азии. Форум начал деятельность 
в 1999-м. Высший орган СВМДА - 
Саммит глав государств и прави-
тельств. В настоящее время его 
участники -  28 государств. Девять 

стран и пять международных орга-
низаций имеют статус наблюдате-
лей. Общая площадь государств - 
членов организации составляет 
треть суши земного шара. В этих 
странах живет больше половины 
населения - свыше четырех мил-
лиардов человек. 
Участие нашей страны в дан-

ном форуме соответствует прин-
ципам внешней политики Узбеки-
стана - открытости, прагматизма, 
неделимости безопасности, разви-
тию добрососедских отношений с 
сопредельными странами, укреп-
лению регионального и междуна-
родного сотрудничества. В рам-
ках СВМДА Узбекистан занимает 
активную позицию, направлен-
ную на решение актуальных вызо-
вов регионального и международ-
ного характера. 
Так, на предпоследнем саммите 

СВМДА, прошедшем 15 июня 
2019-го в Душанбе, Президент  
Узбекистана выдвинул инициа-

тивы по укреплению взаимодей-
ствия в рамках этой организации 
по следующим направлениям: 
противодействие радикализации 
молодежи; налаживание диалога 
по сохранению межрелигиозного 
согласия, просвещения и культур-
ного взаимообогащения; закре-
пление за Узбекистаном роли 
координатора СВМДА по мерам 
доверия в области научного, обра-
зовательного и культурно-гума-
нитарного сотрудничества.
В связи с реализацией этой 

инициативы с ноября 2020-го за 
Узбекистаном закреплена роль 
координатора по мерам доверия в 
человеческом измерении. Кроме 
того, Агентство по делам моло-
дежи Республики Узбекистан - 
сопредседатель Молодежного 
совета СВМДА. С 2021-го Инсти-
тут стратегических и межре-
гиональных исследований при 
Президенте Республики Узбеки-
стан определен постоянным чле-
ном Форума аналитических цен-
тров СВМДА от Узбекистана.

НА ФОРУМЕ 

ПО УКРЕПЛЕНИЮ МЕР 

ДОВЕРИЯ В АЗИИ
Шестой саммит СВМДА про-

ходил на фоне обострения меж-
дународной обстановки на Евра-
зийском пространстве. В форуме 
приняло участие около 50 делега-
ций из стран-участниц и наблю-
дателей, а также международных 
и региональных организаций. 
Участвовали лидеры Узбекистана, 
Казахстана, Азербайджана, Ирана, 
Кыргызстана, Пакистана, Пале-
стины, Катара, России, Таджики-
стана, Турции, Беларуси, а также 
заместитель Председателя Китая 
и Вице-президент Вьетнама. По 
итогам саммита принято Астанин-
ское заявление о трансформации 
СВМДА. Речь идет о повышении 
ее статуса и превращении в автори-
тетную международную организа-
цию. Новым членом организации 
стал Кувейт.

ИНИЦИАТИВЫ УЗБЕКИСТАНА 
В АСТАНЕ СПОСОБСТВУЮТ 
УКРЕПЛЕНИЮ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
И СОЦИАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Мир переживает непростой период. В результате 
усиления международной конкуренции углубились 
противоречия в области глобальной безопасности, 
что повлекло за собой многие санкционные 
ограничения на торговлю. Это разрушительно 
сказывается на торговых потоках и международных 
цепочках добавленной стоимости.
Как сказал Президент Узбекистана Шавкат 
Мирзиёев: «Сегодня мы являемся свидетелями 
беспрецедентного дефицита диалога и доверия, 
растущей неопределенности в международных 
отношениях. Все это подрывает основы многостороннего 
сотрудничества, провоцирует эскалацию конфликтов, 
ведет к системным сбоям в глобальной экономике».

ОПРЕДЕЛЕНЫ МЕРЫ 

ПО КОНТРОЛЮ 

ЗА РАСХОДОВАНИЕМ СРЕДСТВ
17 октября при Президенте Шавкате Мирзиёеве 

состоялось совещание по вопросам контроля за расходованием 

средств, выделяемых на инфраструктуру махаллей.

Недавно, 11 октября, под председательством 
главы государства состоялось видеоселекторное 
совещание по решению в махаллях вопросов, вол-
нующих население, в ходе него были определены 
новые меры, нацеленные на обеспечение интере-
сов нашего народа, которые нашли позитивный 
отклик у общественности.
Так, было принято решение о направлении в 

течение последних двух месяцев текущего года 
2,7 триллиона сумов на улучшение инфраструк-
туры в 5284 махаллях. Объем ассигнований 
на ремонт внутренних дорог будет увеличен в 
2,2 раза. На проекты в 1,5 тысячи махаллей в рам-
ках «Инициативного бюджета» будет выделено 
1,3 триллиона сумов. В следующем году на про-
екты «Инициативного бюджета» решено напра-
вить 8 триллионов сумов.
На совещании обсуждены вопросы эффектив-

ного использования и контроля за этими сред-
ствами.

- В следующем году мы перейдем на новую 
систему формирования и реализации программ 
«Обод махалла», «Обод кишлок», дорожного стро-
ительства и других государственных инвестици-
онных программ, - сказал глава государства. - Эти 
программы и расходы будут направлены только на 
проекты, за которые проголосовало само население. 

А прокуроры должны путем надзора обеспечить 
целевое использование каждого выделяемого сума.
На совещании Генеральный прокурор Респуб-

лики Узбекистан доложил информацию о внед-
рении новой системы контроля за выполнением 
государственных программ, мерах, которые будут 
приняты для предотвращения хищений и правона-
рушений, а также прозрачной системе строитель-
ства.
Президент поручил расширить участие граж-

дан в контроле за ходом строительных процессов, 
включить председателей махаллей в состав комис-
сий по приемке объектов.
Решено, что с 1 января следующего года к стро-

ительным объектам стоимостью более 10 мил-
лиардов сумов будут привлекаться зарубежные 
специалисты технического надзора, а проект-
ная документация по государственным объек-
там будет разрабатываться на основе платформы 
«Классификатор строительных ресурсов». Данная 
платформа позволит обеспечить единый принцип 
ценообразования стройматериалов.
Перед Агентством по противодействию корруп-

ции поставлена задача обеспечить публичность 
информации о проектах, подрядчиках и строи-
тельстве.
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Было принято решение о направлении в течение 
последних двух месяцев текущего года 
2,7 триллиона сумов на улучшение инфраструктуры 

в 5284 махаллях. Объем ассигнований на ремонт 
внутренних дорог будет увеличен в 2,2 раза. 
На проекты в 1,5 тысячи махаллей в рамках 
«Инициативного бюджета» будет выделено 
1,3 триллиона сумов. В следующем году 
на проекты «Инициативного бюджета» решено 
направить 8 триллионов сумов.

Представлена информация об Олим-
пийском городке. Этот комплекс пред-
назначен для проведения юношеских 
Азиатских игр 2025 года. В соответ-
ствии с требованиями международных 
спортивных федераций подготовлены 
проекты строительства олимпийского 
стадиона, крытого и открытого ком-
плексов, бассейнов для водных и греб-
ных видов спорта.
В презентации были рассмотрены 

организационные и финансовые 
аспекты этого крупного проекта. Ответ-
ственные лица доложили о предложе-
ниях иностранных компаний, графиках 
поставок строительных материалов и 
спортивного инвентаря.
Наряду со строительством Олимпий-

ского городка особое внимание глава 
государства уделил вопросу его эффек-
тивного использования в дальнейшем.

- В первую очередь необходимо 
составить четкий план работы, постро-
ить качественный комплекс, провести 
Азиатские игры на высоком уровне. 
Следую щий важный вопрос - как 
использовать этот городок в дальней-

шем. Поэтому после соревнований необ-
ходимо превратить это место в центр 
подготовки тренеров и спортсменов. 
В административных зданиях можно 
будет разместить Министерство раз-
вития спорта и федерации. Тогда здесь 
будет целостная спортивная атмос-
фера. Наряду со строительством спор-
тивных объектов для нашей молодежи 
необходимо развивать и методику, - 
сказал Шавкат Мирзиёев.
На презентации также был представ-

лен проект развития туризма в Пар-
кентском районе.
Данный вопрос рассматривался на 

сессии Ташкентского областного Кен-
гаша народных депутатов 22 сентября 
текущего года. Президент подчеркнул, 
что у области очень большие туристи-
ческие возможности, и дал указание 
задействовать потенциал районов.
Так, создается «Золотое кольцо» 

Ташкентской области, которое соеди-
нит Зангиатинский, Чиназский, Ахан-
гаранский, Ангренский, Паркентский 
и Бостанлыкский районы. Например, в 
Паркентском районе много зон отдыха 

вокруг сел Кумушкан, Заркент и Сукок, 
но из-за недостаточной инфраструк-
туры имеющийся потенциал не реали-
зован полностью.
В связи с этим был разработан отдель-

ный мастер-план, которым предусмот-
рены улучшение состояния дорог, веду-
щих к туристической зоне Паркента, 
расширение поставок электроэнергии 
и питьевой воды, осуществление меро-
приятий по обводнению и озеленению 
горных склонов. В целом государ-
ством будет создана инфраструктура, 
а перспективные для туризма участки 
- выставлены на аукцион.
Глава нашего государства, указав не 

только на экономическую, но и соци-
альную значимость проекта, предло-
жил создать управляющую компанию 
для системной организации работ по 
строительству инфраструктуры.
В ходе презентации также обсуж-

дены планы по расширению условий 
для паломников в мавзолее Хакима 
ат-Термизи в Сурхандарьинской обла-
сти.
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В МИРЕ ПОВЫШАЕТСЯ ИНТЕРЕС 

К УЗБЕКСКОМУ ТЕКСТИЛЮ
В выступлении Чрезвычай-

ного и Полномочного Посла 
Федеративной  Республики 
Германия в Узбекистане Тило 
Клиннера отмечено, что измене-
ние международной обстановки 
вызывает проблемы в логистике. 
Это создает новые возможности 
для ряда стран, реализовав кото-
рые можно выйти на новый уро-
вень. Вот и Узбекистан активно 
работает над развитием рынков, 
сертификацией своей продук-
ции, в том числе текстильной. 
Впервые в истории Ташкент-
ского текстильного саммита в 
его работе участвует большая 
немецкая делегация. В данной 
сфере сильны позиции Китая, 
Бангладеш, но мир ищет новые 
места, при этом взоры обращены 
и в сторону Узбекистана. При-
нятые в Германии законы учи-
тывают не только требования 
по экологии, обеспечению прав 
человека - стабильность поставок 
приобретает решающее значение. 
Высоко оценил произошедшие 

за последние годы изменения в 
сфере текстильного производ-
ства в Узбекистане генеральный 
директор Международной феде-
рации производителей текстиля 
(ITMF) Кристиан Шиндлер. При 
этом отмечено, что основная доля 
текстильной продукции в мире 
будет производиться из поли-
эстера, где главным игроком 
является Китай. Но при этом до 
30 процентов водных источников 
загрязняются именно промыш-
ленными предприятиями, причем 
треть всех загрязнений получа-
ются вследствие производства 
полиэстера. Компания IKEA при-
зывает использовать возобновляе-
мые источники энергии (ВИЭ) для 
производства текстиля. Еще одно 
интересное направление - перера-
ботка целлюлозы.
С презентацией достижений 

Узбекистана перед участниками 
саммита выступил председатель 
Ассоциации «Узтекстильпром» 
Илхом Хайдаров. Он отметил, что 
у узбекских текстильщиков уже 
есть хорошие рынки, такие как 
Турция, Китай, Россия, страны 
СНГ, интересны арабские госу-
дарства. Европейское направле-
ние также перспективное, но здесь 
клиенты не хотят осуществлять 
предоплату, этот пробел плани-
руется закрывать заемными сред-

ствами от международных финан-
совых институтов. Проводимые 
дважды в год саммиты способ-
ствуют активизации взаимодей-
ствия с потенциальными партне-
рами.
Вице-президент Союза тек-

стильной промышленности Фран-
ции Норберт Бланк отметил, 
что Европа является одним из 
крупнейших рынков, потребляю-
щих текстильную продукцию на 
50 млрд евро ежегодно, но при 
этом и значительным производи-
телем, насчитывающим 1,3 млн 
человек, занятых в данной сфере.
При этом на одежду прихо-

дится 40 процентов всего оборота 
текстиля, бесспорным лидером 
остается Китай, занимающий 40 
процентов всего рынка экспорта, 
Узбекистан на 50-м месте. На 
выставке в Париже Узбекистан 
подписал меморандум о сотрудни-
честве с французскими коллегами. 
Всего во Франции 2200 текстиль-
ных предприятий, в сфере заняты 
62,5 тысячи человек.
Очень познавательным стало 

выступление директора по про-
изводству предприятия Grosso 
Moda (Нидерланды) Ларса Абласа. 
Оно имеет офис в Ташкенте. Раз-
работана программа цифрового 
обслуживания клиентов, так как 
выросли логистические расходы в 
России и Европе. Идет поиск путей 
для быстрой доставки текстиль-
ной продукции. При этом попутно 
ведется обучение студентов тек-
стильных вузов Узбекистана циф-
ровому форматированию расцве-
ток тканей и рисунков на них.
На гостей саммита произвела 

неизгладимое впечатление исто-
рия успеха, рассказанная руко-
водителем отечественной тек-
стильной компании Global Textile 
Group Музаффаром Раззаковым. 

Предприятие насчитывает пол-
торы тысячи человек, с этого года 
ожидается удвоение штата в связи 
с растущими объемами производ-
ства. А оно охватывает весь цикл 
- начиная с семян хлопчатника и 
заканчивая готовой одеждой. На 
площади свыше 600 гектаров по 
кластерной системе трудятся 60 
фермеров, применяется система 
капельного орошения израиль-
ского производства. За годы 
работы налажена устойчивая 
цепочка поставок продукции, 
достигнута экономия затрат воды, 
удобрений, внедряются передовые 
технологии. Системы монито-
ринга охватывают каждый санти-
метр хлопковых полей. Компания 
сотрудничает с университетом 
Роттердама, там учатся студенты, 
которые со временем придут рабо-
тать к ним. Сертификация продук-
ции проводится при содействии 
Германского общества по между-
народному сотрудничеству (GIZ). 
Генеральный директор Все-

мирной сети текстильной инфор-
мации (WTIN) Марк Джарвис 
подвел черту под обсуждениями 
саммита.

- Реформа текстильной отрасли 
Узбекистана должна стать приме-
ром для всего мира, - подчеркнул 
господин М. Джарвис. - Пра-
вильно выработанная стратегия 
и открытая внешняя политика 
позволили вашей стране выйти на 
тот уровень, который мы сейчас 
наблюдаем. Это высокое дости-
жение. Вам есть что показать и 
чем гордиться. Такие платформы 
и созданы для насыщенных дис-
куссий, как сегодня. Будущее 
текстильной индустрии Узбеки-
стана видится перспективным. 
У страны есть все возможности 
для дальнейшего совершенствова-
ния текстильной отрасли.

Логическим продолжением 
саммита стало открытие 5-й тради-
ционной выставки текстильной и 
модной индустрии «UzTextileExpo 
Осень-2022». Здесь объединены 
национальные павильоны Турции, 
Беларуси, России, Китая, других 
стран, представляющие свыше 
150 компаний. Более 80 процентов 
из них - узбекистанские.
Еще одно событие саммита - 

показ мод от участников проекта 
ФИТ «Ready-to-wear» совместно 
с уже известными, в том числе 
иностранными дизайнерами- 
модельерами - произвело фурор 
среди гостей мероприятия. Яркие 
коллекции молодых дизайнеров 
Узбекистана привнесли новое 
дыхание в модную индустрию 
страны своими  самобытными и  
свежими идеями. Опытные моде-
льеры поделились своим виде-
нием того, что одежда в жизни 
человека играет очень важную 
роль.
В свою очередь со стороны 

Германского общества по между-
народному сотрудничеству  (GIZ) 
совместно с международной кон-
салинговой компанией GHERZI 
представлен отчет Uzbekistan 
Textile Reference Report, являю-
щийся независимой оценкой тек-
стильной индустрии Узбекистана. 
Проведенное независимыми 

экспертами маркетинговое иссле-
дование даст возможность инве-
сторам и брендам, нацеленным на 
сотрудничество с Узбекистаном в 
текстильной сфере, в полной мере 
открыть для себя нашу страну с 
обновленной текстильной про-
мышленностью.
Состоялась также презентация 

нового проекта UNECE «Повы-
шение потенциала предприятий 
по использованию устойчивой 
цифровой торговли в текстильной 
промышленности Узбекистана до 
2024 года», нацеленного на вов-
лечение национальных предприя-
тий в мировой рынок посредством 
цифровизации их производства и 
продукции. 
Можно смело сказать, что 

Ташкентский текстильный сам-
мит 2022 года показал потенциал 
текстильной сферы Узбекистана, 
а также, объединяя страны, опре-
делил направления дальнейшего 
роста и развития, открыл новые 
ниши для сотрудничества.
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Первостепенной задачей для 
Veolia Energy Tashkent стала под-
готовка к отопительному сезону 
2022-2023 годов. Для ознакомле-
ния с проводимыми  работами 
компания провела пресс-конфе-
ренцию и медиатур для журна-
листов на объекты теплоснабже-
ния жилых домов и социальной 
инфраструктуры.

- При подготовке к отопитель-
ному сезону мы сфокусировались 
на предотвращении аварийных 
ситуаций и устранении дефектов, - 
сказал генеральный директор 
Veolia Energy Tashkent Александер 
Хасти. - В этом сезоне гидравли-
ческие испытания трубопроводов 
на прочность прошли под давле-
нием до 16 бар, что практически 
вдвое превышает применяемое 
давление в предыдущие годы. 
Благодаря этому повышению нам 
удалось обнаружить больше сла-
бых и уязвимых участков тепло-
сети, пострадавших от коррозии и 
прочих разрушений. За три месяца 
работы наша компания выявила 
и устранила более 1600 повреж-
дений. Превентивное решение 
проблем позволяет избежать про-
рывов и утечек, а значит, и мини-
мизировать риск отключения 
горячей воды и теплоснабжения в 
осенне-зимний период.
Специалисты компании также 

провели предварительный аудит 
20 крупнейших котельных для 
выявления дефектов инфраструк-

туры. Аудит показал, что значи-
тельная часть теплосетей и обо-
рудования нуждается в текущем 
и капитальном ремонте. Разом 
решить имеющиеся проблемы 
невозможно, поэтому комплекс-
ная работа в данном направлении 
продолжается. Так, за три месяца 
завершена перекладка теплосетей 
на более чем ста участках, а также 
отремонтировано и заменено 
свыше тысячи компенсаторов, 
которые предотвращают деформа-
цию труб.
О том, какие изменения в плане 

модернизации, цифровизации и 
улучшения качества предоставля-
емых услуг происходят на местах, 
журналисты узнали, посетив 
котельные в Мирзо-Улугбекском 
районе столицы.

- Обслуживаем 405 объектов: 
355 жилых многоэтажных домов 
и социальной инфраструктуры - 
административных зданий, школ, 
дошкольных образовательных 
организаций, - рассказывает 
начальник Котельной-2 Бахтиёр 
Атамов. - Чтобы улучшить каче-
ство обслуживания потребите-
лей, совместно с партнером - ком-
панией Veolia Energy Tashkent 
произвели капитальный ремонт 
одного из котлов - важнейшего 
агрегата всего нашего комплекса. 
На отдельных участках ведутся 
текущие технические работы, 
замена комплектующих и не 
только. Это также позволит уве-
личить температуру горячей воды 
для отопления с 75 до 85 градусов 

по Цельсию. В свою очередь для 
потребителя это - тепло в доме в 
самые холодные дни, а также эко-
номия тепловой и электроэнергии 
зимой.

Veolia Energy Tashkent плани-
рует не только реконструировать 
тепловые сети, но и внедрить 
ряд улучшений. Так, специали-
сты компании совместно с ГУП 
«Таштеплоцентраль» станут рабо-
тать над улучшением качества 
подаваемой воды, что уменьшит 
естественную коррозию трубо-
проводов и увеличит срок их 
службы. 
Планируется поэтапный 

переход от открытой системы 
теплоснабжения к закрытой. При 
новом подходе подогрев воды 
будет производиться непосред-
ственно на объекте (в доме, 
офисном здании). Наряду с 
модернизацией технологии пере-
ход на интегрированную схему 
теплоснабжения обеспечит над-
лежащее качество горячей воды и 
приведет к ощутимому снижению 
удельных затрат тепловой энер-
гии, что в свою очередь позитивно 
скажется на тарифах.
Компания также планирует 

модернизировать диспетчерский 
центр, внедрить автоматизирован-
ную систему учета потребителей 
на базе современных информаци-
онно-коммуникационных техно-
логий, а также внедрить call-центр 
для улучшения системы взаимо-
действия с населением.
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ПОДГОТОВКА К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ:

ПРОВЕДЕН АУДИТ 

КОТЕЛЬНЫХ, ВНЕДРЕН 

РЯД УЛУЧШЕНИЙ
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

ИНИЦИАТИВЫ УЗБЕКИСТАНА В АСТАНЕ 
СПОСОБСТВУЮТ УКРЕПЛЕНИЮ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

И СОЦИАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Выступая на саммите, глава нашего 
государства отметил, что «новые геопо-
литические реалии негативно сказыва-
ются на стабильности всего Азиатского 
региона. Кризисные явления напрямую 
затрагивают и государства Центральной 
Азии, сдерживают наши усилия по углу-
блению экономической интеграции». 
Особого внимания, по мнению лидера 

Узбекистана, требует ситуация в Афга-
нистане, которая на фоне других острых 
международных проблем стала уходить 
на второй план. Необходимо выработать 
общие, скоординированные подходы к 
взаимодействию с временным правитель-
ством Афганистана. Президент предло-
жил рассмотреть возможность совмест-
ного обращения стран Азии к Генеральной 
Ассамблее ООН с инициативой о форми-
ровании международной переговорной 
группы высокого уровня для подготовки 
и согласования с властями Афганистана 
алгоритма поэтапного выполнения обяза-
тельств сторон.
Другими важными вызовами безо-

пасности названы широкая экспансия 
радикальных идей, активное вовлечение 
молодежи в экстремистские организации 
деструктивными силами. Как сопред-
седатель Молодежного совета СВМДА 
Узбекистан предложил запустить новый 
формат - Диалог поколений, призванный 
содействовать лучшему взаимопонима-
нию между людьми разного возраста, 
совместному поиску решений наиболее 
актуальных проблем молодежи. «Мы 
готовы провести первую такую встречу 

в рамках Форума молодежных лидеров в 
Самарканде в апреле 2023 года», - подчер-
кнул Президент Шавкат Мирзиёев. 
Ключевым вопросом повестки сам-

мита Президент назвал адаптацию наших 
экономик к негативным последствиям 
глобального кризиса. Он призвал не допу-
скать усиления протекционизма и ввода 
новых ограничений, которые дестабили-
зируют глобальные рынки, а также уси-
ливать взаимосвязанность в Азиатском 
регионе, прежде всего за счет создания 
производственно-логистических цепо-
чек и транспортных коридоров, эффек-
тивно соединяющих Центральную Азию 
с Южной и Восточной Азией, а также 
Ближним Востоком.
Президент предложил более полно 

задействовать потенциал трансфера 
инноваций, активно стимулировать циф-
ровизацию, развитие «облачных» техно-
логий, искусственного интеллекта. 
Обеспечение продовольственной без-

опасности - глобальная проблема: боль-
шинство государств нашего континента - 
основные импортеры продуктов питания 
и остро ощущают последствия продо-
вольственного кризиса. Парадокс в том, 
что наши страны - и ведущие мировые 
производители продовольствия. В связи с 
этим глава нашего государства предложил 
новые подходы для преодоления проблем 
в сфере обеспечения продовольственной 
безопасности, включающие формирова-
ние устойчивых схем производства про-
дуктов питания и оптимальных цепочек 
их доставки, гармонизации технических 
регламентов для роста внутрирегиональ-
ной торговли, создание целостной системы 
мониторинга продовольственной безопас-
ности в Азии. «Эти вопросы будут обсуж-
дены на Международной конференции под 
эгидой ФАО, которая пройдет в Узбеки-
стане в 2023 году», - отметил Президент 
Шавкат Мирзиёев. 

НА САММИТЕ СНГ
В заседании Совета глав государств - 

 участников Содружества Независимых 
Государств, проходившем под предсе-
дательством Президента Казахстана, 

приняли участие лидеры Азербайджана, 
Армении, Беларуси, Кыргызстана, Рос-
сии, Таджикистана, Туркменистана, 
Узбекистана. Рассматривались вопросы 
расширения взаимодействия в политиче-
ской, торгово-экономической и культур-
но-гуманитарной сферах. 
В своем выступлении глава нашего 

государства представил точку зрения Узбе-
кистана по ключевым направлениям укре-
пления партнерства в рамках СНГ. Това-
рооборот Узбекистана с государствами 
Содружества по итогам прошлого года 
увеличился на 35 процентов, а с начала 
этого - вырос еще на треть. Успешно реа-
лизуются проекты кооперации в маши-
ностроении, энергетике, химической, 
фармацевтической, текстильной и других 
отраслях. Только за последние месяцы с 
партнерами из стран СНГ запущено более 
800 новых предприятий. Интенсивно раз-
виваются культурные связи. 
Президент Шавкат Мирзиёев подчер-

кнул, что необходимо принять действен-
ные меры по скорейшему устранению 
барьеров во взаимной торговле. Респу-
блика готова пойти на полную отмену 
имеющихся изъятий из режима свободной 
торговли в рамках СНГ. Кроме того, Узбе-
кистан принял принципиальное решение 
о присоединении к Правилам определе-
ния страны происхождения товаров (2009 
год) и ожидает встречных шагов от пар-
тнеров по Содружеству. В целях реализа-
ции Стратегии экономического развития 
СНГ на период до 2030 года предложено 
в месячный срок провести консультации с 
выработкой конкретных мер по стимули-
рованию роста взаимной торговли.
Критически важное направление 

- совместное развитие новых логисти-
ческих коридоров, в частности, желез-
ных дорог по маршрутам Термез - Маза-
ри-Шариф - Кабул - Пешавар, а также 
Китай - Кыргызстан - Узбекистан, что 
будет способствовать превращению СНГ 
в ключевое звено трансконтинентальных 
транспортных перевозок, сокращая в 
разы их сроки и стоимость. 
В целях реализации принятых стра-

тегических программных документов в 

области инновационного взаимодействия 
и молодежного сотрудничества Прези-
дент предложил провести в следующем 
году в Узбекистане первый Конгресс 
молодых ученых стран СНГ под девизом 
«Молодежь - за инновации», а на его полях 
организовать ярмарку стартап-проектов 
и инновационных разработок, презента-
ции и мастер-классы от мировых лидеров 
индустрии четвертого поколения.
По итогам саммита СНГ принят пакет из 

18 документов по разным направлениям: 
Соглашение о сотрудничестве государств - 
участников СНГ в противодействии кор-
рупции и Соглашение об образовании 
Консультативного совета руководите-
лей избирательных органов государств - 
участников Содружества Независимых 
Государств, Решение о подготовке про-
екта Соглашения о свободной торговле 
услугами учреждений, деятельности и 
осуществлении инвестиций, Решение об 
объявлении в Содружестве Независимых 
Государств 2024 года Годом волонтерского 
движения, 2025 года - Годом 80-летия 
Победы в Великой Отечественной войне - 
Годом Мира и Единства в борьбе с нациз-
мом, 2026 года - Годом охраны здоровья.

«ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ - 

РОССИЯ» И ДРУГИЕ СТРАНЫ
Президент Узбекистан принял участие 

и в саммите «Центральная Азия - Россия», 
в котором также участвовали Президенты 
Казахстана, Таджикистана, Кыргызстана, 
Туркменистана и России. На высшем 
уровне он прошел впервые.
Глава нашего государства выдвинул ряд 

инициатив в целях усиления региональ-
ного взаимодействия, призванных вывести 
партнерство на более высокий уровень в 
торгово-экономической, транспортно-ком-
муникационной, энергетической и куль-
турно-гуманитарной сферах, а также в 
области охраны окружающей среды. 
На полях этих многосторонних меро-

приятий Президент Узбекистана провел 
важные двусторонние встречи. 
На встрече с Президентом Турецкой 

Республики Реджепом Тайипом Эрдога-
ном особое внимание уделено продви-

жению совместных инвестиционных 
проектов, участию ведущих турецких 
компаний в процессах приватизации 
государственных предприятий в нашей 
стране, обсуждались вопросы подготовки 
к предстоящему саммиту Организа-
ции тюркских государств в Самарканде. 
Достигнута договоренность об углу-
блении диалога в рамках министерских 
встреч в формате Узбекистан - Турция - 
Азербайджан. 
С Премьер-министром Пакистана Шах-

базом Шарифом рассмотрены вопросы 
расширения сотрудничества между двумя 
странами и обсуждены перспективы реа-
лизации стратегического проекта строи-
тельства железной дороги Термез - Маза-
ри-Шариф - Кабул - Пешавар.
С вице-президентом Социалистиче-

ской Республики Вьетнам Во Тхи Ань 
Суан отмечены возможности коопера-
ции и реализации совместных проектов 
в таких перспективных направлениях, 
как рисоводство, хлопководство, перера-
ботка мясной и молочной и производство 
химической и текстильной продукции, 
выпуск автокомпонентов и электроники. 
В ближайшие месяцы пройдут взаим-
ные визиты на экспертном уровне, воз-
обновится деятельность Узбекско-Вьет-
намской межправительственной 
комиссии по торгово-экономическому и 
научно-техническому сотрудничеству, 
а также запущен Узбекско-Вьетнамский 
деловой совет.
На встрече с Президентом Республики 

Таджикистан Эмомали Рахмоном обсуж-
далось расширение сотрудничества и 
углубление регионального партнерства 
в ЦА. Отмечена необходимость практи-
ческой реализации договоренностей по 
наращиванию товарооборота, реализации 
приоритетных инвестиционных проектов 
в сфере промышленности, энергетики, 
транспорта, инфраструктуры, сельского 
хозяйства. Обсуждены вопросы взаимо-
действия в рамках региональных струк-
тур, включая ШОС и СНГ.

* * *
Активное участие Узбекистана в меж-

дународных встречах в Астане показы-

вает: в условиях неопределенности ситу-
ации на международной арене, низкого 
уровня доверия между странами наша 
республика проводит открытую, кон-
структивную, нацеленную на укрепление 
мира политику. Руководство Узбекистана 
озвучивает необходимость постоянного 
диалога по укреплению доверия, реше-
нию любых споров исключительно поли-
тико-дипломатическими средствами. 
Анализ данных инициатив свидетель-

ствует: экономические соображения в 
Узбекистане превалируют над политиче-
скими амбициями, что является особенно 
важным в условиях не только политиче-
ской, но и экономической напряженности 
в мире. О том, насколько негативен обрат-
ный подход для развития экономики, сви-
детельствуют примеры ряда стран, где 
растут цены, инфляция снижает жизнен-
ный уровень населения, обостряет вну-
тренние проблемы и увеличивает соци-
альную напряженность. 
Ключевые инициативы Узбекистана 

- в дальнейшем снижении торговых 
барьеров, что повышает конкуренто-
способность экономики страны. Далее 
- внимание логистике и транспортным 
коридорам. Это и решение вопросов про-
довольственной безопасности, которые 
в существующих условиях роста цен и 
перебоев с поставками являются клю-
чевыми как с точки зрения сдерживания 
инфляции, так и обеспеченности населе-
ния доступными и качественными про-
дуктами питания. Это развитие коопера-
ции с другими странами, что позволяет 
создавать новые производства и рабо-
чие места. И наконец, взаимовыгодное 
партнерство с соседями по региону, что 
служит укреплению доверия, мира и ста-
бильности и способствует динамичному 
развитию как Узбекистана, так и сопре-
дельных стран. 
Учитывая, что экономическая безо-

пасность тесно связана с недопущением 
срыва поставок или резкого роста цен 
на критически важные для экономики 
страны и населения товары, политика, 
проводимая руководством Узбекистана 
на международной арене, в том числе и 
в ходе визита Президента Шавката Мир-
зиёева в Астану, направлена в первую 
очередь на укрепление экономической и 
социальной безопасности, которая заклю-
чается в недопущении падения жизнен-
ного уровня населения и прямо связана с 
обеспечением экономической безопасно-
сти и доступности социально значимых 
товаров.
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Экономическая сфера 
в республике, бесспорно, 
переживает исторический 
период. Многочисленные 
реформы, указы 
и постановления направлены 
на создание благоприятного 
инвестиционного климата, 
расширение и рост 
отечественных предприятий. 
В этом плане особое 
значение имеют проекты, 
инициированные Президентом 
на специально отведенных для 
ведения бизнеса территориях. 

В столичном конгресс-холле Tashkent 
City состоялась презентация Между-
народного торгового центра Термез - 
Intermex. В ходе мероприятия предста-
вители хокимията Сурхандарьинской 
области, Министерства инвестиций и 
внешней торговли Республики Узбеки-
стан, Торгово-промышленной палаты, 
Государственного таможенного коми-
тета и Ассоциации экспортеров Узбеки-
стана рассказали об экономическом и 
техническом потенциале МТЦ, возмож-
ностях и перспективах для предприни-
мателей, льготах и преференциях, мерах 
поддержки для бизнесменов. 

Intermex организован согласно Указу 
Президента «О мерах по дальнейшему 
развитию деятельности специальных 
экономических и малых промышлен-
ных зон в Сурхандарьинской области 
и городе Ташкенте» от 12 ноября 2020 
года. В документе подчеркнуто: созда-
ние предприятий по производству про-
мышленной продукции, основанных 
на высоких технологиях, развитие 
региональной торговли, а также созда-
ние благоприятных условий для про-
движения отечественной продукции 
на внешние рынки - важные факторы 
развития экономики. Наряду с этим 

повышение эффективности деятель-
ности специальных экономических и 
малых промышленных зон, располо-
женных в удобной локации, связыва-
ющей приграничные районы и другие 
области республики, требует развития 
на их территории нового комплексного 
производства, инфраструктуры услуг и 
торговли. 
Сейчас производителям дали возмож-

ность осуществлять деятельность на 
льготных условиях. Преимущество МПЗ 
заключается в том, что им предоставля-
ются производственные помещения по 
самой низкой арендной плате. Согласно 
действующему законодательству, опре-
деляется она следующим образом: каж-
дый год хокимы принимают решения 
касательно базовой арендной ставки 
для госимущества. В случае с произ-
водственными помещениями (они же 
нежилые) вне промзон к базовой ставке 
добавляются коэффициенты. То есть в 
зависимости от расположения, оснаще-
ния коммуникациями, транспортной 

инфраструктуры растет и цена таких 
объектов. 
На территориях промзон предприни-

матель платит только базовую ставку, что 
позволяет экономить средства на началь-
ном этапе, направлять их на модерни-
зацию производства. Соответственно 
крайне важно, чтобы отбор проходили 
только те, кто действительно может при-
носить пользу государству. 

Благодаря расположению 

в приграничной области на юге 
республики Международный 

торговый центр Термез позволит 
существенно увеличить 

объемы и интенсивность 

внешней торговли Узбекистана 
со странами Центральной 

и Южной Азии - Таджикистаном, 

Туркменистаном, Афганистаном, 

Пакистаном, Ираном 

и другими. Это уникальный 

для нашей республики 

проект и зона свободной 

торговли общей площадью 

260 000 м2, которые дадут 
возможность предпринимателям 

осуществлять розничную 

и оптовую торговлю 

без уплаты таможенной 

пошлины при импорте товаров.

Стоит подчеркнуть, что еще летом 
прошлого года Президент ознакомился с 
генеральным планом МТЦ в Термезском 
районе общей стоимостью 75 миллионов 
долларов. Еще тогда отмечалось: годовой 
товарооборот Международного торго-
вого центра составит 500 миллионов дол-
ларов, а объем услуг - десять миллионов 
долларов. Через центр будет проходить 
экспорт на 192 миллиона долларов.
Тогда глава государства поручил 

построить здания центра из легких 
конструкций, привлечь предприни-
мателей области к обслуживанию 
цент ра и экспорту, а также создать все 

необходимые условия для иностран-
ных деловых людей. Подчеркивалась 
необходимость организовать с учетом 
накопленного здесь опыта аналогич-
ные центры торговли в районах, гра-
ничащих с другими соседними стра-
нами. 
Сегодня планы претворены в жизнь. 

На территории МТЦ Intermex:
 на основе современных техноло-

гий организовываются услуги по при-
ему, хранению, переработке, сортировке 
и упаковке продукции, а также порталы 
электронной торговли;

 налаживаются таможенные, нало-
говые, сертификационные, фитосанитар-
ные, ветеринарные, транспортные, бан-
ковские услуги, услуги обмена валюты 
и мобильной связи, а также медицинские 
и гостиничные, помощь по техниче-
скому обслуживанию автотранспортных 
средств и другие услуги для клиентов 
на основе принципа «единого окна» и 
интер активных механизмов;

 вводится порядок въезда на терри-
торию Республики Узбекистан, пребыва-
ния на данной территории и выезда с нее в 
течение десяти дней для граждан Ислам-
ской Республики Афганистан, других 
государств и лиц без гражданства, въез-
жающих с территории данной страны, 
в порядке исключения, без оформления 
въездной визы с прохождением личного 
и паспортного контроля (без временной 
регистрации);

 товары и услуги, реализуемые ино-
странным гражданам и лицам без граж-
данства, а также вывозимые на террито-
рию Исламской Республики Афганистан 
осуществляющими деятельность пред-
принимателями, приравниваются к экс-
порту;

 иностранные товары размещаются 
путем оформления в режим «свободная 
таможенная зона», также разрешается в 
порядке исключения проведение рознич-
ных торговых операций;

 иностранные граждане и лица 
без гражданства, находящиеся на тер-
ритории Узбекистана, проходят через 
отдельный контрольно-пропускной 
пункт на основании проездных доку-
ментов, их обратное возвращение раз-
решается исключительно через тот же 
КПП. 

- Сурхандарьинская область обладает 
огромным потенциалом, - отметил в 
своем выступлении заместитель хокима - 
начальник управления инвестиций и 

внешней торговли Сурхандарьинской 
области Анвар Орипов. -  Здесь рас-
положены международный аэропорт 
«Термез», логистический центр Termez 
Cargo Center, Термезский речной порт - 
крупнейший в Узбекистане. Это далеко 
не полный перечень. Оттого так важно, 
что данная инициатива, связанная не 
только с экономической деятельностью, 
но и укреплением дружеских отношений 
с соседними государствами, берет свое 
начало именно здесь. Мы готовы предо-
ставить предпринимателям все возмож-
ности для развития собственного дела, 
ведь мы тоже заинтересованы в процве-
тании бизнеса. 
Помещения в Intermex отдаются в 

полное владение покупателям. Так, 
предприниматели могут приобрести на 
территории Intermex лоты, связанные с 
оптовой и розничной торговлей (более 
3500), производственные площадки, 
сухие и холодильные склады, ресторан и 
зоны общественного питания, гостиницу 
и хостел, многофункциональную меди-
цинскую клинику, зону логистического 
центра, автосервис и заправочную стан-
цию. 
Построенные и принятые в эксплуа-

тацию объекты реализуются претенден-
там на открытых торгах, организуемых 
дирекциями этих зон, либо передаются 
в лизинг, порядок и стоимость которого 
определяет рабочая группа. Поступаю-
щие от этого средства пойдут на пога-
шение кредитов. Владельцам гаранти-
рованы прием оплаты в иностранной 
валюте и налоговые льготы. 
Подводя итог, участники отметили: 

международные экономические зоны - 
многообещающая инициатива, которая 
явно имеет будущее и станет развиваться 
в разных уголках республики. Это не 
просто отличная возможность для самих 
предпринимателей, но и сотни рабочих 
мест в каждой такой локации. 
В настоящее время проект находится 

в стадии завершения. Начинающие биз-
несмены только закупают оборудова-
ние и нанимают специалистов, а завт ра, 
возможно, они в корне изменят всю 
сферу и станут лидерами профиля. Ввод 
в эксплуатацию запланирован на пер-
вый квартал 2023 года. В период одного 
квартала после запуска инициативы 
ожидается привлечение более миллиона 
посетителей из Узбекистана, ближнего и 
дальнего зарубежья.
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Точка зрения

ВЕДЕНИЕ БИЗНЕСА ПЕРЕХОДИТ 

В МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРМАТ

В 2019 году в Узбекистане приняты 
законы «О гарантиях равных прав и 
возможностей для женщин и мужчин» 
и «О защите женщин от притеснения и 
насилия», ставшие основой гендерного 
законодательства страны. Также при-
нято постановление Кабинета Минист-
ров «О мерах по совершенствованию 
системы защиты женщин от притеснения 
и насилия» от 4 января 2020 года. Среди 
основных задач: профилактика случаев 
проявления насилия по отношению к 
женщинам; устранение причин и усло-
вий, которые способствуют этому; выяв-
ление и исправление скрытой формы 
насилия; проведение индивидуальной 
(групповой) разъяснительной работы с 
лицами, совершившими насилие.
Время, прошедшее с принятия этих 

нормативно-правовых актов, показы-
вает: есть лица, которые после выдачи 
охранных ордеров, прекращают насилие, 
однако есть и те, кто нарушает требования 
охранных ордеров несмотря на то, что к 
ним может быть применена администра-
тивная ответственность в виде штрафа 
или 15 суток ареста. Перед правоведами 
и законодателями страны сейчас стоит 
задача по совершенствованию действу-
ющих и проработке новых мер борьбы с 
насилием. К примеру, в настоящее время 
в системе МВД создано 360 должностей 
инспекторов-женщин по работе с сооте-
чественницами, которые нуждаются в 
правовой и социальной помощи. С целью 
оперативного и качественного оказания 
им поддержки разработаны и внедрены 
Стандартные операционные процедуры 
(СОП) по совместному межведомствен-
ному реагированию на гендерное насилие 
сотрудников правоохранительных орга-
нов и судов, работников здравоохранения 
и социально-психологической сферы, 
представителей гражданского общества.

В статье 6 Закона «О гарантиях рав-
ных прав и возможностей для женщин и 
мужчин» устанавливается, что в целях 
достижения фактического равенства 
между женщинами и мужчинами, расши-
рения их участия во всех сферах жизни 
общества, устранения и предотвраще-
ния прямой и косвенной дискриминации 
по признаку пола государством прини-
маются временные специальные меры 
по обеспечению реализации гендерной 
политики. Они могут быть приняты в 
любом государственном ведомстве для 
обеспечения гендерного баланса. Теперь 
необходимо, чтобы этот механизм стал 
применяться широко.
Специальный представитель Гене-

рального секретаря ООН, глава Регио-
нального центра ООН по превентивной 
дипломатии для Центральной Азии 
Наталья Герман отметила, что между-
народным сообществом позитивно оце-
ниваются усилия Узбекистана в сфере 
гендерного равенства. Принятие и реа-
лизация норм этих законов способствуют 
увеличению доли женщин до 33 процен-
тов на руководящих должностях и 45 
процентов - в общей численности трудо-
способного населения. Это также свиде-
тельствует о заметном росте показателя 
представленности женщин-политиков и 
руководителей во всех сферах, последо-
вательном продвижении страны на пути 
достижения гендерного равенства.
В Узбекистане создана широкая 

институциональная база обеспечения и 
продвижения прав женщин, гендерного 
равенства и защиты их от насилия. Так, 
создана Комиссия по вопросам обеспе-
чения гендерного равенства под руко-
водством Председателя Сената Олий 
Мажлиса, которая в текущем году преоб-
разована в Республиканскую комиссию 
по вопросам повышения роли женщин 

в обществе, гендерного равенства и семьи. 
Создан Республиканский обществен-
ный женский совет, одной из основных 
задач которого наряду со всесторонней 
поддержкой женщин и девушек является 
координация вопросов по выполнению 
положений Конвенции ООН о ликвида-
ции всех форм дискриминации в отно-
шении женщин и реализации Пекинской 
платформы действий и Национального 
плана действий. Образован и действует 
Комитет Сената Олий Мажлиса по вопро-
сам женщин и гендерного равенства, а в 
Законодательной палате - Комиссия по 
вопросам семьи и женщин.
Знаковым событием стало создание в 

марте текущего года Государственного 
комитета семьи и женщин с подразделе-
ниями на местах и достаточно широкими 
полномочиями по продвижению гендер-
ного равенства и защите прав женщин. 
Так, комитет и его территориальные 
подразделения вправе вносить руководи-
телям государственных органов и орга-
низаций обязательные к рассмотрению 
представления об обеспечении прав и 
законных интересов женщин, устранении 
нарушений законодательства об укреп-
лении семьи, а также причин и усло-
вий, приводящих к ним; вносить в суды 
жалобы и заявления с целью защиты прав 
и законных интересов женщин; высту-
пать с инициативой и вносить предложе-
ния по укреплению семьи и обеспечению 
прав и законных интересов женщин.
Созданный в 2019-м Государствен-

ный целевой фонд по поддержке жен-
щин и семьи в этом году преобразован 
в Государственный целевой фонд по 
поддержке женщин с ежегодным выде-
лением из Государственного бюджета 
средств в размере 300 млрд сумов. Эти 
средства направляются на оплату пер-
воначального взноса на жилье для жен-
щин, оказавшихся в сложной социальной 
ситуации, в том числе соотечественниц с 
инвалидностью, воспитывающих детей 
с инвалидностью, малообеспеченных, 
а также воспитывающих детей в непол-
ной семье и нуждающихся в улучшении 
жилищных условий; оказание содей-
ствия в финансировании мероприятий, 
связанных со всесторонней поддерж-
кой, охраной здоровья женщин, разви-
тием женского спорта, улучшением их 
условий труда и обучения; размещение 
в установленном порядке ресурсов в 
коммерческих банках для всесторонней 
поддержки предпринимательских ини-
циатив женщин; оказание содействия в 

финансировании мероприятий, связан-
ных с созданием условий, необходимых 
для овладения женщинами знаниями и 
навыками по профессиям, востребован-
ным на рынке труда.
Достижение гендерного равенства 

числится в ряду Национальных целей 
и задач в области устойчивого развития 
на период до 2030 года. В рамках их реа-
лизации осуществляется мониторинг за 
исполнением законодательства и подго-
товка предложений по разработке про-
ектов законов и иных нормативно-право-
вых актов.

В мае прошлого года Сенат 
утвердил Стратегию 

достижения гендерного 
равенства в Республике 
Узбекистан до 2030 года, 

в которой отражены ключевые 
аспекты деятельности 

государства по таким 

направлениям, как обеспечение 
занятости женщин, повышение 
уровня охвата высшим 

образованием девушек, включая 

сельских, выдвижение девушек 

и женщин на руководящие 
должности; поддержка 
малообеспеченных и социально 
незащищенных женщин, 

соблюдение фундаментальных 
прав человека. Стратегия 

также предусматривает 
бюджетирование 
и финансирование 
государственных программ 

с учетом мероприятий, 

направленных на обеспечение 
гендерного равенства. 

Как известно, без выделения 

денежных средств программные 
задачи остались бы 

на бумаге. Эта мера показывает, 
что поставленные задачи 

будут выполнены.

Таким образом, можно сделать вывод, 
что сфера охвата стратегии достаточно 
широка и принята в подлинных инте-
ресах женщин, общества и государ-
ства. Примечательно, что направления 
документа определены в соответствии с 
Целями устойчивого развития ООН до 
2030 года. Узбекистан разработал девять 
задач, направленных на обеспечение 

гендерного равенства, расширение прав 
и возможностей всех женщин и девочек. 
В соответствии с ними к 2030-му необ-
ходимо повсеместно ликвидировать все 
формы дискриминации в отношении 
женщин и девочек, обеспечить гендерное 
равенство, всестороннее и эффективное 
участие женщин и равные для них воз-
можности для лидерства на всех уровнях 
принятия решений в политико-правовой, 
социально-экономической и культурно- 
гуманитарной сферах жизни.
Узбекистан - участник основных меж-

дународных соглашений, предусматрива-
ющих правовую, социальную и экономи-
ческую защиту женщин от любых форм 
притеснения и насилия, защиту и про-
движение прав человека, прав женщин и 
детей, обеспечение гендерного равенства. 
Тем самым государство приняло на себя 
международные обязательства приво-
дить национальное законодательство и 
практику его применения в соответствие 
с международными нормами, проводить 
политику обеспечения гарантированных 
ими прав через создание национальных 
институциональных правозащитных 
учреждений и доступа к правосудию, 
периодически отчитываться перед кон-
венционными органами по вопросам 
соблюдения своих международных обя-
зательств и выполнять их рекомендации.    
Гендерный аспект учитывается и в 

сфере трудовых правоотношений. Тру-
довой кодекс нашей республики уста-
навливает равные возможности всех 
граждан в обладании и использовании 
трудовых прав. В нем определено поня-
тие дискриминации в трудовых отно-
шениях, установлены нормы труда жен-
щин. Уже имеются предприятия, где 
совместно с профсоюзами в коллектив-
ных и трудовых договорах установлены 
более разнообразные нормы по обеспе-
чению прав женщин, в соответствии с 
которыми работодатель предоставляет 
сотрудницам служебный транспорт, 
бесплатное питание и спецодежду, ока-
зывает содействие в устройстве детей в 
детские сады. Также сняты ограниче-
ния, связанные с выбором женщинами 
ранее запрещенных форм трудовой дея-
тельности.
Растет политическая активность жен-

щин, а количество соотечественниц на 
руководящих должностях в различных 
звеньях государственной власти ста-
бильно увеличивается. Анализ системы 
госуправления показывает: 27 процентов 
руководящих должностей принадлежат 

женщинам. В системе государственных 
и общественных институтов более 1300 
руководящих должностей занимают 
женщины. Важно отметить, что коли-
чество женщин в парламенте достигло 
отметки, соответствующей стандартам 
ООН. 
В настоящее время женщины широко 

привлекаются в традиционно мужские 
отрасли: инновационную, информаци-
онно-коммуникационную, инженерную, 
энергетическую. Вместе с тем государ-
ство сегодня активно содействует жен-
щинам в открытии собственного бизнеса, 
выделяя им льготные кредиты, обучая их 
на специальных учебных курсах. Многое 
делается для трудоустройства женщин, 
включая развитие надомного труда, обу-
чение их навыкам предпринимательства, 
фермерства, чтобы обеспечить финан-
совую независимость женщин в семье 
и их участие в экономическом развитии 
страны. Каждая женщина в трудной жиз-
ненной ситуации получает адресную 
помощь в решении жилищных проблем, 
обеспечении доступа к медицинской 
помощи.     
Достижений в сфере обеспечения ген-

дерного равенства много, но и работы, 
которую нужно продолжить для обеспе-
чения фактического равенства между 
женщинами и мужчинами еще доста-
точно. Это касается дальнейшего рефор-
мирования и совершенствования зако-
нодательства по защите и продвижению 
гражданских, политических, социаль-
ных, экономических и культурных прав 
женщин, гендерному равенству, защите 
от притеснений, домогательств и наси-
лия. Законодательство может быть 
хорошим, но без практики правильного 
его применения специально подготов-
ленными специалистами правоохрани-
тельных органов, адвокатуры, судов, 
других органов государства и органов 
само управления граждан, деятель-
ность которых скоординирована, трудно 
решить поставленные задачи. 
Выступая на 46-й сессии Совета 

по правам человека ООН Президент 
Шавкат Мирзиёев подчеркнул: в вопро-
сах гендерной политики мы намерены 
кардинально повысить роль женщин в 
общественной, политической и деловой 
жизни страны. При этом важно помнить, 
что многое зависит не только от действий 
государства, но и от каждой женщины 
в частности, ее стремления приносить 
пользу обществу и вносить личный вклад 
в процветание своей страны.

ВЕСОМЫЙ ВКЛАД В ПРОГРЕСС ГОСУДАРСТВА ОБЕСПЕЧИВАЮТ 

ГЕНДЕРНОЕ РАВЕНСТВО И ЗАЩИТА ПРАВ ЖЕНЩИН
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Продвижение защиты прав человека и достижение гендерного 
равенства в республике благодаря политической воле 
Президента Шавката Мирзиёева возведены в ранг приоритетов 
государственной политики. Сегодня при содействии международных 
организаций в нашей стране реализуются различные программы 
поддержки и развития этих направлений. В стране проводится 
целенаправленная работа по внедрению гендерного равенства 
во все сферы общества. В частности, создана эффективная 
правовая база в области защиты прав и свобод женщин 
и разработаны механизмы мониторинга за их соблюдением.
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Учреждение функционирует по таким 
востребованным на внутреннем и внеш-
нем трудовых рынках направлениям, как 
сервис и оказание услуг, техника, строи-
тельство, сельское хозяйство, цифровые 
технологии и не только. До настоящего 
времени получили профессию и повы-
сили квалификацию около 250 граждан 
разного возраста. Многие из них открыли 
свое дело, работают в качестве само-
занятых.

- В нашем центре организованы курсы 
по подготовке к 14 профессиям, обуче-
нию иностранным языкам, цифровым 
технологиям и основам предпринима-
тельства, - говорит руководитель моно-
центра Шахноза Мирзаева. - Основная 
цель - решить проблему безработицы 
среди населения, особенно молодежи, 
трудоустроить соотечественников, в том 
числе и лиц с ограниченными возможно-
стями. Помощники хокимов в махаллях 
направляют к нам юношей и девушек, 
чтобы они получили профессии. Наши 
курсы «Швейное дело», «Кулинария», 
«Кондитерское дело» пользуются успе-
хом у домохозяек. Многие из них трудо-
устроены или работают на основе само-
занятости.
Педагогический коллектив центра 

состоит из четырех преподавателей, 11 
инженеров. Здесь работают психолог и 

сурдопереводчик. Среди мастеров есть 
и зарубежные специалисты, которые 
делятся со слушателями секретами про-
фессий.

К услугам слушателей - 

специалист из Турции 
Курсы «Оператор по ветеринар-

ной обработке животных» здесь ведет 
квалифицированный специалист из Тур-
ции Рифат Бадем. 

- В первый раз работал по трехме-
сячному контракту. Приехал снова 
и увидел воочию, каких результа-
тов за короткое время достиг этот 

моноцентр, - говорит Р. Бадем. - 
В Узбекистане происходят большие 
преобразования, в том числе в сфере 
обеспечения занятости граждан. Готов 
делиться знаниями и опытом, потому 
что вижу в глазах слушателей непод-
дельный интерес к профессии. Дело 
в том, что в Касанском районе хорошо 
развито животноводство, а профессия 
ветеринара - одна из актуальных.
Организация моноцентра создала 

благоприятные условия для обучения 
профессиям населения не только Касан-
ского района. Здесь оказывают услуги 
незанятому населению Миришкорского 

и Мубарекского районов. По направле-
нию центров содействия занятости насе-
ления безработные граждане обучаются 
бесплатно. 

- Из-за проблем со здоровьем вынуж-
ден работать мастером по ремонту обуви. 
Однако с детства хотел стать парик-
махером, - говорит слушатель курса 
«Мужской парикмахер» Хасан Нурбо-
боев. - Хочу отметить, что в моноцентре 
созданы необходимые условия для лиц 
с ограниченными возможностями. Осо-
бенно полезны услуги сурдоперевода. 
В будущем планирую открыть мужской 
парикмахерский салон для лиц с инва-
лидностью.

После визита 
Президента… 

В ходе своего визита в Кашкадарьин-
скую область глава государства побывал 
в моноцентре «Ишга мархамат» в Касан-
ском районе и пообщался с обучающейся 
молодежью. Искренняя беседа с лидером 
страны воодушевила коллектив центра, 
мотивировала на новые успехи.

- Визит Президента в наше 
учреждение был радостным собы-
тием для всех нас, - говорит 
Ш. Мирзаева. - Глава государства озна-
комился с созданными для слушате-
лей условиями, побеседовал с ними, 

интересовался их мнением. Еще раз 
напомнил, что мы должны работать по 
принципу «Во имя чести и достоинства 
человека».
Моноцентр в год может принимать 

690 учащихся. В связи с ростом спроса 
на обучение профессиям занятия орга-
низованы в две смены. Это означает, что 
годовая мощность достигнет 1380 чело-
век.

- Мне 35 лет. Второй месяц бес-
платно изучаю секреты профессии 
парикмахера, - говорит Манзура Сохи-
бова. - По телевизору узнала о визите 
Президента в моноцентр и созданных 
здесь условиях. Решила тоже учиться. 
Должна хорошо освоить профессию, 
потому что в будущем хочу вносить свой 
вклад в благосостояние семьи.

Около трех тысяч 

сертификатов в год 
Моноцентр по оказанию услуг 

незанятому населению «Ишга мар-
хамат» в городе Карши организован 
в здании бывшего промышленного 
колледжа в рамках исполнения поста-
новления Президента «О дополни-
тельных мерах, направленных на 
привлечение к предпринимательству, 
повышение трудовой активности и 
профессиональное обучение бедных 
и безработных граждан, а также обес-
печение занятости населения» от 
11 августа 2020 года.

В данном центре, начавшем деятель-
ность в июле 2021-го, незанятое населе-
ние может обучиться востребованным 
профессиям и основам предпринима-
тельской деятельности по 37 направле-
ниям, изучить языки и IT-технологии.

- Здесь созданы условия для обуче-
ния профессиям 2790 человек, - говорит 
директор моноцентра Зулфизар Саъдул-
лаева. - Среди слушателей есть предста-
вители всех районов региона. На основе 
направлений женских активисток махал-
лей, лидеров молодежи, помощников 
хокимов обучаем бесплатно. На платной 
основе налажено обучение для лиц, жела-
ющих получить дополнительную профес-
сию.
В моноцентре, отремонтированном 

и оснащенном на сумму 16 млрд сумов, 
созданы необходимые условия не только 
для обучения, но и прохождения прак-
тики, так как 70 процентов учебного 
курса составляют практические занятия.  
Слушатели проходят практику на пред-
приятиях и в организациях на основе 
заключенных с ними договоров.   
Моноцентры по оказанию услуг 

незанятому населению «Ишга марха-
мат» в городе Карши и Касанском рай-
оне вносят достойный вклад в обуче-
ние разным профессиям безработных и 
лиц с ограниченными возможностями, 
обеспечение занятости населения, ока-
зание социальной поддержки соотече-
ственникам. 

`*K=! p=.м%…%".

ХОТИТЕ ПОЛУЧИТЬ 
ВОСТРЕБОВАННУЮ ПРОФЕССИЮ?

ОБРАЩАЙТЕСЬ В МОНОЦЕНТРЫ 
«ИШГА МАРХАМАТ»

Моноцентр по оказанию услуг незанятому населению «Ишга 
мархамат» в Касанском районе Кашкадарьинской области начал 
свою деятельность в апреле текущего года и уже успел стать 
надежным партнером не только местных жителей, но и граждан 
из других районов. За счет выделенных Министерством занятости 
и трудовых отношений средств (два млрд сумов) часть здания 
профессионального колледжа была отремонтирована, оснащена 
необходимым инвентарем и превратилась в современный моноцентр.

Общество

ПЕРВЫЕ ДАЖЕ 

БЕЗ ЛИДЕРОВ
В общекомандном зачете мужская 
сборная Узбекистана на чемпионате 
Азии по тяжелой атлетике 
в Бахрейне в очередной раз 
завоевала первое место. В итоге 
в копилке наших соотечественников 
шесть золотых две серебряные 
и десять бронзовых медалей. 

«Правда Востока» уже сообщала, что особо 
отличился представитель наманганской школы 
тяжелой атлетики Адхамжон Эргашев. Он стал 
абсолютным чемпионом Азии в весовой катего-
рии до 67 кг, продемонстрировав самые высокие 
результаты во всех видах программы - упражне-
ниях в рывке и толчке, набрал в сумме двоеборья 
314 кг и намного опередил соперников. 
Стабильно выступил основной конкурент 

А. Эргашева за место в главной команде страны 
Достон Якубов. На его счету две золотые и брон-
зовая медали, но уже в следующем весе - до 73 кг. 
И в честь победы Турсуной Джаббаровой 

(87 кг) в Бахрейне прозвучал Гимн Узбекистана. 
Тоже ожидаемый результат одной из самых 
опытных штангисток в дружине республики. На 
пьедестале был и Мухаммадкодир Тоштемиров 
(81). Дважды поднялся на вторую ступеньку и 
однажды - на третью. 
Специалистов и болельщиков, вероятно, 

несколько удивит обилие бронзовых наград в 
багаже узбекистанцев. Причина в том, что тре-
нерский штаб заметно обновил состав сборной, 
дав возможность проявить себя молодым и пер-
спективным тяжелоатлетам. Но им пока не хва-
тило соревновательного опыта. Не в полной мере 
справились с волнением особенно наши девушки 
- Нигора Абдуллаева (две «бронзы»), Джамила 
Панфилова, Нигора Сувонова, Ригина Адашбаева, 
а также дебютанты континентального чемпионата 

Мирхосил Мирзабоев, Курбанмурод Намозов, 
Ходжиакбар Олимов, Шарофиддин Амриддинов. 
Впрочем, нисколько не умаляя достижения наших 
земляков, подчеркнем: тяжелая атлетика в Азии 
занимает ведущие позиции в мире. Достаточно 
сказать, что на Олимпиаде-2020 в Токио атлеты 
континента завоевали девять высших наград из 
тринадцати возможных.  
Не поехали в Бахрейн безусловные лидеры 

сборной - мировой рекордсмен Руслан Нуруди-
нов и олимпийский чемпион Акбар Джураев. 
Они по специальному плану ведут подготовку к 
мировому чемпионату, который пройдет с 5 по 16 
декабря в Боготе (Колумбия). Там сборная Узбе-
кистана предстанет в оптимальном составе. 
Заметим, что заявки на участие в мундиале 

подало рекордное количество - около 1300 бога-
тырей со всех континентов. Поэтому впервые в 
практике проведения столь значимого саммита 
тяжелоатлетов, с которого начинается серия 
лицензионных турниров на поездку в олимпий-
ский Париж-2024, организаторы установили сразу 
два помоста.

ЕСТЬ НА КОГО 

РАВНЯТЬСЯ
Сразу девятнадцать дзюдоистов 
Узбекистана претендуют 
на олимпийские путевки во Францию. 
Это стало известно после того, 
как Международная федерация 
дзюдо (IJF) опубликовала рейтинг 
сильнейших на планете по итогам 
завершившегося мундиаля, впервые 
организованного в Ташкенте.

Список лучших полутяжеловесов возглавил 
уроженец Навоийской области, бронзовый призер 

Игр-2020 Давлат Бобонов. Он блестяще высту-
пил на ташкентском чемпионате мира. Завоевал 
первое место и записал на лицевой счет сразу две 
тысячи баллов, половина из которых идет в олим-
пийский зачет. Кстати, Давлат уже был первым в 
табели о рангах в октябре прошлого года. Ныне 
он намного опережает ближайшего конкурента, 
идущего вторым азербайджанца Маммадали 
Мехдиева - 4311 очков. Показатель Д. Бобонова - 
6134 балла. Есть на кого равняться нашим сооте-
чественникам.   
Огромного прогресса добился тяжеловес 

Музаффарбек Турабоев, тоже ставший чемпионом 
на столичной «Хумо Арене». Если в начале сезона 
он не входил даже в топ-100 дзюдоистов, то теперь 
занимает девятое (!) место. 
Хорошие шансы получить олимпийскую 

лицензию у легковеса Дилшодбека Баратова (29-е 
место). Сразу трое соперничают между собой в 
следующей весовой категории (66 кг) - Сардор 
Нуриллаев, Мухриддин Тиловов и Рахимжон 
Субхонов. Еще больше претендентов на поездку 
в Париж в весе до 73 кг. Это Муроджон Юлдашев 
(9-я позиция), Хикматиллох Тураев (15), Обиджон 
Нуъманов (20) и Шахрам Ахадов (37). Пока вне 
конкуренции в сборной Узбекистана полутяжело-
вес Шарофиддин Болтабаев (7). Смогут ли повто-
рить достижение Абдуллы Тангриева, который 
в олимпийском Пекине-2008 стал серебряным 
призером в весовой категории свыше ста кг, его 
последователи из нового поколения узбекских 
дзюдоистов - Алишер Юсупов (15), Шохрух Бах-
тиёров (24) и Бекмурод Олтибоев (38)? Они только 
на подступах к призовому подиуму. 
А вот выбор тренеров женской команды 

небольшой. В когорте лучших в мире лишь Диёра 
Келдиёрова (5) и Гулноза Матниязова (13). Веро-
ятно, поэтому на лицензионный турнир серии 
«Большого шлема», который пройдет в Абу-
Даби (Объединенные Арабские Эмираты) с 21 по 
23 октября, в состав сборной включены сразу шесть 
девушек, выступивших не совсем удачно на таш-
кентском чемпионате мира - Халима Курбонова, 
Сита Кадамбоева, Шукуржон Аминова, Шохиста 
Назарова и Ирисхон Курбонбоева во главе с той 
же Диёрой Келдиёровой. Наставники верят в их 
возможности и надеются, что они еще сумеют в 
полной мере реализовать свой потенциал. Гонка за 
олимпийскими баллами продолжается.

СМОТР БУДУЩЕГО 

КОРОЛЕВЫ СПОРТА 

В АЗИИ
В Кувейте завершилось первенство 
Азии по легкой атлетике среди 
юношей и девушек до восемнадцати 
лет. Узбекистанцы в общекомандном 
заняли третье место в смотре 
будущего олимпийского вида 
спорта на континенте. 

«Подрастает хорошая смена нашим признан-
ным легкоатлетам, - коротко заявил заместитель 
председателя Федерации легкой атлетики Узбе-
кистана Андрей Абдувалиев. - Значит, выбраны 
верные приоритеты в комплексной программе 
подготовки высококвалифицированных профес-
сионалов в этом олимпийском цикле. Националь-
ная сборная пополняется целым рядом молодых 
дарований». 

Громко заявила о себе Шарифа Давронова. 
Она первенствовала в прыжках в длину и трой-
ным. Успешно выступила в секторе для прыжков 
в высоту Барнохон Сайфуллаева. Безусловную 
победу одержал многоборец Нодир Норбоев. 
Результат в сумме у него гроссмейстерский - 
6934 балла. Намного отстали от него соперники 
из Ирана и Саудовской Аравии, занявшие второе 
и третье места соответственно. Медаль высшей 
пробы вручена и Дилшоде Усмоновой, первой 
финишировавшей на сложной беговой дистанции 
2000 метров с препятствиями. 

«Серебро» в активе Хушнозы Шавкатовой 
(тройной прыжок). В технически трудном виде 
королевы спорта (прыжки с шестом) третьей стала 
Жасмина Мансурова.

ИНТРИГА ОДНА: КОМУ 

И КАКОГО ДОСТОИНСТВА 

ВРУЧАТ МЕДАЛИ
Чемпионат Узбекистана среди 
женских команд. Высшая 
лига. Восемнадцатый тур. 
«Севинч» - «Бунёдкор» - 0:0, 
«Металлург» - «Навбахор» - 6:2, 
«Локомотив» - «Кизилкум» - 5:1, 
«Согдиана» - «Пахтакор» - 10:0, 
«Нефтчи» - АГМК - 0:6. 

По регламенту чемпионата после этого тура 
второго круга команды разделились на две 
пятерки. Первая продолжит борьбу за медали, 
вторая решит, кто покинет высшую лигу. 
Хотя командам предстоит провести еще по 

четыре матча, но уже можно сказать, что награды 
распределятся между «Севинч», «Бунёдко-
ром» и «Согдианой». Их разделяет небольшое 

количество очков. Вопрос лишь в том, какого 
достоинства награды они получат? 
Но, вероятно, все же чемпионское звание после 

нескольких лет вернет себе каршинский клуб. 
И не только потому, что имеет небольшой ганди-
кап. Сбалансированная во всех звеньях команда 
заслуженного тренера Владислава Хана по всем 
статистическим показателям впереди: больше 
забила мячей, меньше пропустила голов в свои 
ворота. За весь сезон не проиграла ни в одной 
встрече. «Севинч» достаточно даже сыграть вни-
чью в очных поединках с основными конкурен-
тами, чтобы добиться желаемой цели. По мнению 
специалистов, каршинские девушки своего шанса 
не упустят. 
В роли догоняющих ташкентский и джизак-

ский клубы. У них между собой свои счеты, и 
потому кто-то потеряет очки в противостоя-
нии друг с другом уже 1 ноября в рамках двад-
цать первого тура. Чемпион может определиться 
досрочно. 
А выступления АГМК и «Пахтакора» в первой 

пятерке носят скорее формальный характер. Они 
могут поменяться местами в турнирной таблице 
лишь по теории вероятности.  

Практически известен и единственный неудач-
ник. Покинет элиту женского футбола «Навба-
хор». За весь сезон команда ни разу не сумела 
выиграть. На замену «Навбахору» придет 
«Бухоро», которая заняла первое место в низшем 
дивизионе и уже получила поздравления с возвра-
щением в высшую лигу.

Положение команд после восемнадцатого 
тура
Клубы                        

1. «Севинч» (Карши)       
2. «Бунёдкор» (Ташкент)
3. «Согдиана» (Джизак)  
4. АГМК (Алмалык)        
5. «Пахтакор» (Ташкент)
6. «Локомотив» (Ташкент)
7. «Кизилкум» (Навои)     
8. «Нефтчи» (Фергана)      
9. «Металлург» (Бекабад)   
10. «Навбахор» (Наманган) 
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